



Economía.

Con \$33,4 billones, **Ecopetrol** duplicó utilidades de 2021

Redacción Economía Bogotá Febrero 28, 2023 - 04:50 PM



Cortesía

Con un entorno favorable pese a la crisis internacional de mercados, **Ecopetrol** logró utilidades récord en 2022 de \$33,4 billones, frente a los \$16,1 billones alcanzados en 2021. El presidente de la compañía, Felipe Bayón, dijo que estos resultados financieros fueron apalancados por un comportamiento de precios favorable, mejor precio del dólar, un mayor aporte a la producción de Permian y **Ecopetrol** S.A., resultados récord en las refinerías y sólidas cifras de ISA.

Este panorama permitió compensar la inflación y el efecto cambiario en costos y gastos de la operación, mayores intereses de deuda, mayor nivel de gastos exploratorios e incremento de la tasa nominal de impuesto de renta para 2022.

“Todo lo anterior enmarcado, además, en una operación confiable y segura para todos nuestros colaboradores y contratistas, lo cual se vio reflejado en un bajo nivel de accidentalidad”, dijo Bayón.

En el 2022 se registraron ingresos por \$159,5 billones, un Ebitda de \$75,2 billones y un margen Ebitda de 47,2 %. Por su parte, el indicador deuda bruta/Ebitda fue de 1,5 veces y el retorno sobre capital empleado fue de 18,8 %.

El presidente Bayón sostuvo que “durante 2022 invertimos US\$5,488 millones (\$23,4 billones), cifra que se ubicó en el rango alto de la meta de US\$4,800-US\$5,800 millones planteada para el 2022 y que evidenció un crecimiento del 26,1 % frente al 2021. Nuestra contribución al país fue destacada: en el 2022 entregamos \$42,4 billones a la Nación a través de dividendos, regalías e impuestos, frente a \$16,8 billones del 2021”.

Negocios

Indica el directivo que, “así mismo, entregamos \$2,1 billones a nuestros accionistas minoritarios. Durante 2022 consolidamos el Grupo **Ecopetrol** en tres líneas de negocios que continuarán posicionándonos como un Grupo de energía diversificado en la región. En la línea de Soluciones de Bajas Emisiones, en 2022 el aporte del gas y sus derivados a la producción consolidada fue del 24 %. Con la actividad exploratoria y de desarrollo en el Piedemonte, en el Caribe continental y costa afuera, estamos contribuyendo a la soberanía energética del país, apalancando la oferta competitiva de

...contribuyendo a la soberanía energética del país, apuntando a ser la compañía de gas, energético crítico para la industria local y el consumo de las familias en sus hogares”.

Adicionalmente, en el frente de gas social, en 2022 se realizaron 13.447 nuevas conexiones, un incremento del 119 % frente a 2021, ratificando el compromiso social de llevar este combustible a más familias colombianas.

Le puede interesar: Población desocupada en enero se redujo en 139 mil personas

De otro lado, en el frente de hidrógeno, durante el 2022 **Ecopetrol** logró posicionarse como una empresa líder en el desarrollo de este nuevo energético, al ser la primera empresa en Colombia en desarrollar un piloto de producción de hidrógeno verde en condiciones industriales.

“Además, avanzamos en la identificación del recurso de hidrógeno blanco en Colombia, donde se finalizaron los muestreos en superficie y en subsuelo en tres cuencas, encontrando resultados positivos. En el 2022 realizamos inversiones en este frente por US\$7,5 millones (\$31,9 mil millones) con lo que **Ecopetrol** afirma su compromiso con el desarrollo del hidrógeno de bajas emisiones”, asegura el directivo.

Más energías

De otro lado, el presidente de **Ecopetrol** sostuvo que “durante el cuarto trimestre, incorporamos 95 MW provenientes de fuentes no convencionales de energías renovables, provenientes del inicio de la operación del Ecoparque Solar Brisas con una capacidad instalada de 26 MW, la firma de un contrato de energía de largo plazo de una fuente solar fotovoltaica con una capacidad de 65 MW y la adquisición de la Pequeña Central Hidroeléctrica (PCH) Cantayús, el primer activo de generación hidroeléctrica del Grupo **Ecopetrol**, con una capacidad de 4,3 MW. Con esto, en el 2022 se alcanzaron 208 MW operativos, sumado a 102 MW en construcción, con lo cual **Ecopetrol** se acerca a la meta de llegar a 400-450 MW al 2024”.

Asimismo, en la línea de Hidrocarburos, el Grupo **Ecopetrol** logró en 2022 un Índice de Reposición de Reservas de 104 %, incorporando 249 millones de barriles de petróleo esquivo, gracias a la gestión en los campos de desarrollo, reflejada en la maduración óptima y oportuna de nuevos proyectos, mejor capacidad de ejecución e implementación de proyectos de expansión de recobro mejorado.

Del balance total de reservas, el 75 % son líquidos y el 25 % corresponde a gas, y la vida media de las reservas se ubicó en 8,4 años.

De otra parte, en la dimensión social, la empresa siguió impactando positivamente las regiones, en línea con el compromiso con la calidad de vida de los colombianos y la generación de valor en el territorio, con aportes enfocados al cierre de brechas de inequidad.

“Es así como en el año destinamos recursos para proyectos e iniciativas de desarrollo sostenible por un total de \$615 mil millones. Se destacan, entre otros, en la línea de inversión en educación, la entrega de nueve instituciones educativas remodeladas en el Departamento del Casanare, el mejoramiento de la institución educativa Luis Carlos López en Cartagena (Bolívar) y el mejoramiento y adecuación de cuatro instituciones educativas de San Vicente de Chucurí (Santander). De otra parte, mediante el mecanismo “Obras por Impuestos” el Grupo ha entregado 38 de los 59 proyectos que tiene asignados por un valor de \$348 mil millones”, dijo Bayón.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios 



Compartir en

Por desarrollo en Drupal por 

